

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Repartido ya á los suscritores del *Diario* el Mapa del Imperio de Marruecos que les habíamos ofrecido, se advierte que todo el que se suscriba por un trimestre en los días que quedan del presente mes, obtendrá gratis el citado Mapa.

Seccion editorial.

Sr. director del *Diario de Córdoba*.

Me será permitido pedir un hueco en vuestro hospitalario periódico para dirigir mi eterna despedida á un hombre honrado, á quien estoy cierto de haber apreciado bien, á pesar de no haberlo visto sino de paso; y de haberlo conocido á fondo, sin embargo de que en lugar de haberlo visto vivir, apenas lo he visto morir?

Aun me encuentro bajo la impresion de este espectáculo, que ha sido para mí tan edificante como doloroso.

Esta ha sido la primera vez que he visto morir á uno de mis semejantes. Cuatro veces me he colocado delante de la muerte en las luchas del periodismo, y cuatro veces me he espuesto á darla á mis adversarios; pero Dios no ha querido que sucumbiese ninguno en estos combates singulares. Esta ha sido, repito, la primera vez que he presenciado la muerte de un hombre, de un anciano lleno de años y de buenas acciones, que ha tenido treinta hijos, de los que hubiera podido bendecir doce en sus últimos momentos, si la muerte no lo hubiese arrebatado de una manera tan repentina.

¡Qué muerte! Pero la palabra es impropia: más exacto sería decir que la existencia de Mr. Pella se había apagado como una luz; que se había dormido dulcemente con un sueño de que no volvería á despertar; que se había despedido de nosotros como un hombre que se detiene en medio de la conversacion para reflexionar. Su alma se ha elevado al cielo en el mismo momento en que hablaba como un patriarca, en que ponía de manifiesto su corazón de hombre de bien.

Dios nos dé á todos la muerte de este buen anciano; esa muerte imprevista que pedía al Señor el filósofo Montaigne; esa muerte natural sin esfuerzos, sin sacudimientos, sin dolores, que los poetas han comparado á la tarde de un hermoso día.

Era la segunda vez que yo tenía el honor de hablar con Mr. Pella: había querido verme para consultar conmigo, como abogado, cuestiones delicadas de derecho y de conciencia:

yo me había apresurado á dirigirme á su casa; y desde la primera conversacion me había dejado leer en su existencia tan laboriosa y tan pura. El había atravesado por diferentes fortunas, sin que las tribulaciones que había experimentado le hubiesen dejado ni hiel ni amargura: él, culpando más bien á los acontecimientos que á los hombres, tenía costumbre de repetir estas palabras, que fueron la esperanza el sosten y la guía de toda su vida: «Dios no abandona jamás á los suyos.» Y su honrada y azarosa existencia fué la demostracion mas evidente de máxima tan consoladora.

Muy joven dejó su país, y anduvo por el mundo buscando el sustento con su trabajo. En 1814 siguió al ejército inglés, como uno de esos abastecedores en pequeña escala, que siempre giran por los campamentos. Estuvo en la batalla de Tolosa; y nunca olvidaba, y tenía siempre mucho gusto en contar, la siguiente historietta, relativa á uno de sus compañeros, que había llegado á ser uno de los mas ricos negociantes de Andalucía. Este amigo, decía, era sargento de su compañía y prisionero de guerra en el medio día de la Francia; por su caracter algun tanto intrigante había logrado hacerse elegir por su coronel farriol ó factor, encargado por lo tanto de ir todos los días al correo por las cartas dirigidas á sus compañeros y á sus oficiales; en seguida entregaba á cada uno la suya, cuyo trabajo le era recompensado con una pequeña retribucion; pero hé aquí por qué estratagemas nuestro sargento-factor aumentaba sus ganancias lícitas con otras que no lo eran. Según costumbre, el factor pagaba en el correo el precio de las cartas antes de sacarlas, precio que le era reembolsado al momento por las personas á quienes iban dirigidas. Pero llevaba una carta á un oficial, por ejemplo: la entregaba, recibía el precio, y pedía le volviese el sobre: en seguida colocaba bajo aquella cubierta un papel blanco, y la ajustaba y la arreglaba como si aquella carta no hubiese sido abierta, y la devolvía al correo diciendo que su dueño se negaba á tomarla. La administración de correos tomaba su carta, devolvía el precio, y el factor lo guardaba en su bolsillo.

Si este anciano era aficionado á contar historias, como todos los de su edad, también es cierto que había sido benéfico toda su vida.

Un día le encargaron dirijese en Madrid dos barriles de aceitunas á una familia pobre, de parte de una familia rica. En lugar de los dos barriles, los pobres que recibían el regalo reclamaron cuatro: Mr. Pella los dió, y la familia rica no quiso abonar mas que

dos; á pesar de estar unidas ambas familias por los lazos de un estrecho parentesco. Pues bien: Mr. Pella no reclamó nada, y decía para sí: Esta obra de caridad que los parientes ricos niegan á los pobres, yo la haré, yo que soy extraño á unos y á otros, y Dios me la recompensará.

La conversacion de este hombre honrado era entretenida, como la de todo el que ha tratado muchos hombres y sufrido muchas vicisitudes. En cierto año robaron una imagen de la virgen en una sierra; y su leal indignacion era menor para los ladrones que habían cometido el sacrilegio, que para los especuladores que habían comprado la imagen á un bajo precio.

Tenia orgullo con sus 76 años de probidad. Y este orgullo era justo. Lleno de deferencia y de respeto para con la verdadera nobleza, sabía, sin haber leído á Melchor de la Cerda, que «en ninguna ciudad de Andalucía había mas ilustres familias que en Córdoba, familias de la mas esclarecida nobleza;» pero al mismo tiempo cuánto desdenaba á esos advenedizos, que habiendo llevado sus tiendas de feria en feria como él, se había ridiculizado adoptando un escudo de armas, ó alargando sus nombres con la partícula nobiliaria! Al hablar de ellos se erguía con toda su dignidad y decía con altivez remontándose al honor intacto de su padre: «yo soy mas noble que esas gentes!» Si, tu eras noble también, por que toda tu existencia no ha sido mas que trabajo y honradez: así Dios te ha otorgado ya su primera recompensa: una bella muerte.

¡Cómo pintar la desolacion de aquella honrada familia, sus gritos, sus trasportes, sus desgarradoras despedidas, sus desesperados abrazos! Los vecinos acudieron: los facultativos llegaron á su vez: todo fué inútil. Los circunstantes lloramos todos unidos en la misma afliccion, como si todos hubiésemos sido del mismo país, de la misma familia. El dolor no tiene patria, no conoce ni la diferencia de idiomas ni de países. La desgracia se burla de las distancias y de las fronteras: es universal y cosmopolita. Aquella escena no se borrará jamás ni de la memoria ni del corazón. Yo lloré, inclinándome ante los impenetrables decretos de Dios que me había conducido á cuatrocientas leguas de distancia de mi hogar para recoger una preciosa tradicion que tenía el mayor interés en conocer, y que aquel anciano era tal vez el único que podía revelármela; y para recibir también las últimas palabras con el último suspiro de un hombre de bien.

El dolor público será la mejor recompensa para el que hemos perdido y el mayor consuelo para su desolada familia. La ciudad de Córdoba

podrá repetir las palabras de Jesucristo cuando una mujer tocó su ropa: «je sens qu'ane vertu est sortie de moi.»

Federico Thomas.

Seccion oficial.

Noticias oficiales de la Guerra de Africa, comunicadas por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, al Gobierno de esta provincia.

Despacho telegráfico del 23 á las diez y cuatro minutos de la noche.

«En la tarde de ayer los moros volvieron á atacar el reducto presentándose en varios grupos y pretendiendo circunvalarlo. Fueron rechazados como siempre. Dejaron en el campo algunos muertos y retiraron muchos heridos. Nuestra pérdida ha sido de tres muertos y algunos heridos.»

— La GACETA del 24 contiene un real decreto concediendo la Gran Cruz de Carlos III al Sr. D. José Ruiz Apodaca y Beranger, jefe de escuadra de la Armada.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFIENCIA DE CORDOBA.

Debido enagenarse en subasta pública 300 fanegas de trigo y 201 de cebada, propias del hospital de Crónicos de esta Ciudad, se ha señalado para que tenga efecto dicho acto, el día 30 del corriente mes próximo á las doce de su mañana en las oficinas de este Gobierno, sirviendo de tipo el precio de 66 rs. la fanega de trigo y 37 rs. la de cebada, cuyas muestras se hallarán de manifiesto en la Administracion del Hospital, situada en la Depo-taria de este Gobierno.

Lo que he dispuesto se anuncie por medio del *Diario* para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la citada subasta y que tenga la debida publicidad. Córdoba 26 de Noviembre de 1859. El Gobernador interino, Manuel Saenz Diente. — El Secretario accidental, Ignacio Ibarra.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Barcelona 24. — Reina un desecho temporal; sin embargo, se ha hecho á la vela el vapor *Tajo*, y se disponen á salir del puerto para Alicante los vapores *Turino* y el *Genova*.

Cartagena 24. Acaba de fondear en este puerto el vapor Menorca procedente de Alicante, cargado de tabazon.

Cádiz 24. No ocurre ninguna novedad en esta plaza. El estado del ejército es excelente. El temporal no ha cesado todavía; pero aseguran los marinos inteligentes que cesará muy en breve á juzgar por las reglas que siempre les sirven de seguro norte.

El Porvenir, de Sevilla de ayer publica la siguiente carta.

Cádiz 25 á las 8 de la mañana. Mis estimados amigos: la acción del 22 fué mucho mas importante que lo que se creyó en un principio. Los moros atacaron en número de catorce mil hombres por dos puntos y sus masas sufrieron los incasantes disparos de nuestra artillería, llevando su arrojó hasta el extremo de echarse sobre los cañones. Nuestro valiente ejército y principalmente los batallones de cazadores se lanzaron contra ellos, cargándolos á la bayoneta y destruyéndolos completamente. La pérdida del enemigo ha sido extraordinaria, y esta primera acción ha sido gloriosísima para las armas españolas. Guanto sepa los aporruvadores, se los participaré á ustedes.

Nuestro corresponsal de Algeciras, nos manifiesta con referencia á noticias adquiridas por algunos marinos, de nuestra escuadra, que las poblaciones de Marruecos situadas en la costa del Oceano, continúan en una alarma que pueden sin inconveniente calificarse de terror pánico: pues se ven amenazadas por dos peligros, cuya gravedad no se atreven á comparar. Creemos inminente un bombardeo por parte de España y aun segun las voces que en algunos puntos se han hecho circular, por parte de la Francia, y al mismo tiempo se ven acosados por las hordas que se hallan acampadas en sus inmediaciones, esperando la ocasión de entrar y casi sin permitir la salida del vecindario para pasar al interior. Apenas quedará un europeo en todo el litoral pues hasta el vice-cónsul inglés de Casablanca, y todo el personal del consulado francés de Rabat han abandonado sus puestos dirigiéndose á Cádiz ó Gibraltar. Los buques mercantes han disminuido sus visitas y el comercio está paralizado al paso que se observa una gran falta de comestibles que solo pueden adquirirse por mar ó exponiéndose á los desmanes de los beduinos. Estos se hallan pasados de un verdadero furor guerrero y solo desean ocasión para saciar su sed de sangre cristiana ó española, pues no desconocen la nación que ha declarado la guerra á su país, por mas que para ellos español y cristiano es todo el que viste á la europea. Del interior del imperio no se tienen nuevas noticias dignas.

En Tánger el hambre es espantosa, pues los moros que lo guardan, únicos habitantes de la plaza, tenían muy escasas raciones; y como todos los ganados se internaron, carecen de todo.

Se ha sabido, con referencia á un capitán de un buque francés, que habian llegado á Tánger, ademas de

los 12 ó 14,000 hombres que habia, otros 8,000 mas moros de rey. Dicese que las baterías de mar cuentan 160 cañones, servidos por los renegados.

Las últimas noticias recibidas de Ceuta ponen de manifiesto que el primer cuerpo del ejército expedicionario al mando del general Echagüe, continúa ocupando las mismas posiciones: que el campamento con sus numerosas tiendas de campaña, presenta una magnífica vista, mirada desde las alturas de la plaza, que se provee de muy buenos viveres al ejército con admirable oportunidad y que el estado sanitario del mismo es inmejorable. Entran continuamente buques en bahía cargados de viveres, y aunque de estos hay en abundancia se venden á precios bastante crecidos.

En la bahía de Algeciras continuaban el día 20 anclados los cinco navios franceses, el navio *Reina Isabel II*, dos corbetas, una arca, cinco vapores y dos lanchas cañoneras, españolas.

El 22 en la tarde salió del puerto de Málaga el vapor *Tharsis* conduciendo el segundo batallón del regimiento de Murcia que vá á relevar al primero de Soria que se halla de guarnición en Melilla.

Tenemos á la vista numerosas correspondencias de Cádiz y Algeciras en que nos dan infinitos pormenores sobre el embarque del primer cuerpo de ejército. Todo cuanto podemos decir es poco para describir el entusiasmo que presidió á este acto, tanto por parte de las tropas, como por la del vecindario. El día estaba magnífico, la mar tranquila y el embarque se verificó con el mayor orden y sin ningun contratiempo. Desde muy temprano todos los botes de guerra, de sanidad de carabineros y gremios, se hallaban en el muelle para remolcar las bateas de desembarque. Este empezó á las 8 de la mañana por el orden siguiente. Cuartel general y batallón cazadores de las Navas en el vapor *Isabel II*; dos batallones del regimiento de Granada en el *Conde de Regla*; dos de Borbon y cazadores de Simancas en el *Villa de Lyon*, ingenieros, administracion militar y sanidad en el *Váfredo*; los batallones de cazadores de Cataluña y Alcántara en el *Marqués de la Victoria*; los de Talavera y Mérida en *Patino*; y en el *Alava*, caballos, acémilas, carros y equipos. El general del campo y los de ejército expedicionario, presenciaron toda la operación. En cada batea que se embarcaba se repartía con profusion la proclama del general Echagüe, que se recibía con entusiasmas vivas á la reina y á sus gefes. Las bandas de música tocaban durante el embarque de las fuerzas, marchas guerreras á cuyos sonos los soldados bailaban al separarse del muelle entre los nutridos aplausos de la población en masa que presenciaba tan animado cuadro. Se hallaban en bahía, y muchos de ellos dedicados al transporte, entre Algeciras y Ceuta, el vapor *General Alava*, el *Ebro*, el *Isabel II*, *Leon*, *Piles*, *Santa Isabel*, *Marqués de la Victoria*, goletas, *Ceres* y *Rosalia*, corbeta *Isabel II*. La

Villa de Lyon vapor francés, y otra multitud de buques que formaban un bosque inmenso con sus jarcias y sus palos enlazados unos con otros por el humo de los vapores.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Marsella 23. De los muchos soldados licenciados en la India, no pasan de cuarenta los que se han alistado voluntariamente para formar parte de la expedición de China. Dicen de Calcuta que el estado actual de la India es el mismo que á la fecha de las anteriores noticias, y que las tropas inglesas tienen suspendidas las operaciones contra los insurgentes. Hoy debe llegar á esta capital de paso para Paris, donde ha sido llamado por el Emperador, el general Martimprey, victorioso en la última campaña de la Argelia.

Paris 23. Se asegura que hoy correrán las invitaciones del Congreso. En cuanto á la fecha de su reunion se habla con alguna variedad; mientras unos creen que tendrá lugar el 15 de Diciembre, otros aseguran que no se verificará hasta el día primero de año nuevo. La circular del ministro del interior á los prefectos para que inviten á los periódicos á que moderen su lenguaje en las discusiones con los diarios ingleses, ha calmado hasta cierto punto las prevenciones que abrigaba la Inglaterra contra la Francia. Una Real disposicion asegura la entrega de los navios austriacos no declarados buena presa.

Por la dimision del general Garibaldi se confiará al general Fantti el mando del ejército de la Italia central, á quien se debe la buena organizacion de las tropas de la liga.

Dicen de Paris que en vista del carácter agrio que vá tomando la polémica entre los periódicos ingleses y franceses, el ministro del interior de Francia, ha dirigido una circular á los prefectos, encargándoles que existan á los diarios políticos á guardar miramiento á la susceptibilidad del pueblo inglés, y á no envenenar con polémicas injuriosas las relaciones de las dos naciones.

El gobernador de Gibraltar ha dado un baile al cual no asistieron los cónsules de Francia España y Cerdeña.

Consideramos muy del agrado de nuestros lectores la insercion de los siguientes datos que ponen de manifiesto la verdadera situacion de las fuerzas navales de Francia é Inglaterra. La marina francesa se compone de treinta y tres navios de hélice á flote y 5 en construccion, montando juntos 3,340 cañones; 15 fragatas á flote y 16 en construccion, con 1,310 cañones. Suma Total: 70 buques y 4,650 cañones. En cuanto á buques inferiores, fragatas, corbetas, avisos, transportes de ruedas, que no podrian entrar en línea de batalla, se cuentan unos 150 con 700 cañones. Hay ademas 5 baterías flotantes,

con noventa cañones, y 40 cañoneras ó chalupas cañoneras con 107 cañones. La flota de vela comprende 9 navios y 28 fragatas, unos susceptibles de trasformacion y los otros viejos para ser transformados. La flota inglesa á últimos de 1858 contaba 29 navios de hélice á flote, 11 en preparacion y 10 en construccion; 34 fragatas y un número proporcional de corbetas, transportes, cañoneras, baterías flotantes, formando un conjunto de 464 buques armados de 8,246 cañones provistos de una fuerza de vapor de 105,962 caballos, y representando una capacidad de 457,881 toneladas. La flota de vela consta de 35 navios de línea 70 fragatas y 190 buques de flotilla. Es de advertir que segun las esplicaciones dadas en el Parlamento, al llegar la primavera próxima la flota inglesa contará 60 navios de alto bordo. — Comparando estos datos resulta que Inglaterra tiene 60 navios de hélice, 35 de vela y 8000 cañoneras, y Francia 38 navios de hélice, 9 de vela y 5000 cañoneras.

En Manchester (Inglaterra) se ha descubierto á la muerte de un tejero, que aquel individuo era una mujer que hacia cuarenta años pasaba por hombre, y como tal se habia casado dos veces. La autoridad supo que se habia sacado del ri el cadáver de un abogado, y mandó que á su presencia se instruyese la competente sumaria. El cadáver resultó ser el de una persona como de cincuenta á sesenta años. Un miembro del jurado investigador, dijo que creia conocer al ahogado, y que si no se equivocaba, era un hombre generalmente conocido por el nombre de Herry Stokes; pero que habiale tomado así como el traje que llevaba para ocultar su sexo, porque era una mujer, cuyo verdadero nombre era Harriet Stokes. Esta mujer pasaba por hombre y llevaba el traje hacia muchos años. Habia aprendido el oficio de colocar baldosas, y en seguida se puso á trabajar al jornal, y durante los últimos tiempos habia estado empleada en la mayor parte de las grandes construcciones de los alrededores de Manchester. La autoridad mandó, pues que dos mujeres registrasen el cadáver, y todo resultó ser exacto. Una de ellas declaró que conocia perfectamente á Harriet Stokes, que habia tomado el nombre de Harry, y que vivia colocando baldosas hacia tiempo. Que pocos años antes se habia casado con una mujer de Manchester, con quien vivia, dueña de un figon en Manchester, Quay Street. Veinticinco años antes Harriet Stokes se habia casado con otra mujer que la abandonó cuando supo que su marido no era hombre.

En una correspondencia muy reciente de Canton se manifiesta que las obras ejecutadas en la embocadura del Pehio desde que tuvo lugar el último ataque adelantan extraordinariamente; las cuales, no son las mismas, cuya ejecucion ha mandado llevar á cabo con premura el gobierno Chino, habiendo dispuesto construir fortalezas para resguardar la capital. Estas disposiciones demuestran bien á las claras que la corte de Pekin considera grave su situacion y que apesar de su triun-

fo conoce que se emprenderá una nueva lucha mas terrible que la primera. Se ha establecido un campo atrincherado en ventajosas posiciones á tres kilómetros de la capital, en cuyo punto reune el Emperador sus mejores tropas. El soberano del celeste imperio, en el caso de que su residencia habitual sea atacada, piensa retirarse con su familia á Tartaria, acompañado de su guardia compuesta de 70,000 hombres. La insurrección que hace tiempo affige al celeste imperio ha tomado nueva faz; entre los insurgentes conde la division. Unos continúan obedeciendo al gobierno de Nankin; otros le han abandonado, y despues de haber pasado los límites de la provincia de Kaouang toung, en donde estaban acampados, fijaron su asiento en las inmediaciones de la ciudad de Pao Kin Fon, capital de la provincia de Hun-Nan, en cuyo punto no se les esperaba. Hun-Nan es una de las provincias mas importantes del Imperio, estendiéndose al Sur del gran lago de Thoung Thing, y cuya poblacion asciende á 9 millones de habitantes.

Quando en descripciones de Marruecos se habla de puertos, radas y bahías, es necesario tener entendido que son tales como la naturaleza los ha hecho. En ninguna parte del litoral se descubren obras hidráulicas. Si los portugueses construyeron algunas, ó las destruyeron ó el tiempo las ha hecho desaparecer, así es que siendo la costa muy baja, ni aun los botes planos pueden atracar á la orilla. Los pasajeros tienen que saltar irremisiblemente ó con agua á veces hasta la cintura ó en hombros de alguna acémila humana. Como este oficio es demasiado degradante para la altivez de los moros y árabes, los judios son los únicos que lo ejercen.

A la llegada de los pasajeros, una multitud de hebreos rodean al bote gritando: *Yo soy muy fuerte; yo soy buen caballito*, y el pasajero que se descuida, suele verse arrebatado por el primero que asió de él. La concurrencia entre los conductores suele tambien ser peligrosa, pues á veces se disputan entre si la carga en medio del mar. La paga no es mucha: con dos reales se dan por muy servidos, y tampoco quedan muy descontentos con uno y aun con menos. La miseria de estas pabras gentes, solo es comparable con la avaricia de los de su raza. Tienen un modo de pedir muy plañidero, empleando para ello lamentos capaces de conmovier las piedras.

A 50 leguas de Gibraltar se sumergió el día 10 el bergantín inglés *Hawk* cargado de maiz.

La cuestion que parece dará origen á una guerra entre Inglaterra y Francia, es la del istmo de Suez.

La suscripcion que como dijimos ayer se ha iniciado en Marsella con objeto de recoger los donativos para los heridos que resulten en la guerra de Marruecos, producirá los mejores resultados, segun nuestras noticias. Los señores Vidal hermanos conocidos banqueros de Marsella, se han puesto al frente de tan filantrópica idea, con el ánimo de fo-

mentarla dignamente. Entre los primeros suscritos en aquella ciudad vemos que figura un tal D. Juan Garibaldi italiano que juzgamos será pariente del célebre general del mismo nombre.

Gaceta.

—A LOS FIBLES.—Hoy por la mañana predicará en la Santa Iglesia Catedral, el Excmo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

—RESULTADO.—Ha sido elegido diputado á cortes por el distrito de Lucena, el Sr. D. Rafael Cerveró.

—ACRITUNA.—Hemos oido decir á algunos propietarios, que á las instrucciones dadas con la mayor oportunidad por el Sr. Gobernador interino á la Guardia civil se debe el que este año sean muy escasos los hurtos de aceituna.

—UNO DE TANTOS.—El Juzgado de Fuenteovejuna interesa la presentacion de Francisco Díez, conocido por el *Recobero*, contra quien se procede por hurto en la Aldea de Pesadilla.

—ACOPIOS.—En la seccion de fomento de este Gobierno civil se subastan el 15, 16 y 17 de Diciembre proximo á las doce de la mañana los acopios de materiales para la conservacion y reparacion de las carreteras de primer orden de esta provincia durante el año de 1860.

—MOROS EN CAMPAÑA.—Varios robos hechos en esta provincia recientemente llegan á nuestra noticia y entre ellos uno en el cortijo de la Vega, término de Villafranca y otro en casa de Diego Ledesma, vecino de la Grajuela. Tentados estamos por creer que algunos riffeños disfrazados han invadido nuestras provincias, pues no es esta la civilizacion que vamos á llevar á las costas africanas.

—ELECCION.—La de un Diputado á cortes por el distrito de esta Capital en remplazo del Sr. Marqués de la Vega de Armijo, tendrá lugar el Domingo 18 de Diciembre próximo, segun lo dispone el Sr. Gobernador de la provincia en circular inserta en el *Boletín oficial* de ayer.

—¿Y AUN HAY VAGOS?—En Jerez y en las obras del ferro-carril á Sevilla, se admiten cuantos trabajadores se presenten, pagándose los jornales á 9 y á 10 rs.

—CAMINO.—Llamamos la atencion del Excmo. Ayuntamiento, al mal estado en que se halla el camino que conduce á las huertas de la Sierra. Hasta la parte que hace ya años se recompuso, se encuentra intransitable y bueno sería que si no un arrefice ancho y con todas las condiciones de carretera que de seguro no permitiría el presupuesto municipal, tuvieramos al menos para la primavera próxima algo mas que las veredas de hoy.

—A VARIOS VIENE DE MOLDE.—

Un jóven que ha escrito un libro, deseando imprimirle, preguntó á uno de nuestros literatos:

—¿Cuántos ejemplares le parece á V. que debo tirar?

La respuesta fué terrible.

—Con tirar el original, le contestó, tiene V. bastante.

—NUEVA PLAZA.—El señor marqués de Villaseca, ha determinado

construir en las inmediaciones de la corte una placita de toros que sirva para escuela taurómaca á los aficionados.

—RECETA PARA LOS MOROS.—Se encuentra ya en Madrid el ingenioso modelo de la máquina Baxeras, construida en Barcelona, y que se ensayará en la corte públicamente. Entre tanto el señor Castellá está preparando una memoria acerca de las ventajas de dicha máquina, que puede disparar, con solo dos hombres, cien tiros por minuto, ó sean seis mil por hora.

—DESPEDIDA.—Dice una carta de Jerez del día 23.

«Hoy á las nueve de la mañana han salido para Cádiz, los dos batallones del regimiento de Córdoba. Aunque la orden vino de madrugada y estaba lloviendo cuando marcharon á la estacion del ferro-carril, fué bastante numerosa la concurrencia del pueblo para despedir á nuestros bravos soldados, que no parece sino que todos eran naturales de Jerez, segun los abrazos y apretones de manos que recibian. Parece que antes de embarcarse tomarán armamento nuevo.»

—¿SERÁ ESPAÑOL EL NENE?—En el tercer regimiento de artilleria habia un músico, casado, segun dice un colega sevillano, con hijos, y con su esposa en cinta. Llámase don Fernando Verdú, tendrá unos 40 años, y parece que desde el momento en que tuvo noticias del rompimiento entre España y Marruecos, solicitó se le admitiese como soldado. Tres instancias llevaba presentadas en muy breve tiempo, y todas con el mismo objeto: pero como ninguna de ellas habia sido resuelta, al saber el buen patriota que se habian comenzado las hostilidades, ha desaparecido, dejando para su coronel una carta rebosando españolismo, en la cual le dice, «que no crea que va deserta-do; que adonde va es á reunirse al ejército de Africa, y á pedir un fusil, porque quiere ser el primero que ponga el pié en Tánger, ó de lo contrario quedar muerto delante de sus murallas, defendiendo á su nacion: que recomienda á su jefe su mujer y sus hijos, que es lo que quiere mas en este mundo, despues de su patria.»

El pecho se llena de entusiasmo, se enternece el corazon, al referir escenas de esta especie: ellas prueban que aun existe en España la raza de los Guzmanes y de los Cides; y mientras alienten en nuestro suelo hombres de ese temple, puede decirse que

Es en vano resistir
al español que valiente
grita ¡vencer ó morir!
para poderlo rendir...
no tiene el Africa gente.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. *Stas. Flora y Maria, mártires de Córdoba.*

Mañana. *Los Desposorios de Nra. Sra. y S. Gregorio III, papa y confesor.*

Hoy reza la iglesia de la Dominica primera de Adviento, con rito semi-

doble y color morado.—Mañana de los Desposorios de Nra. Sra., con rito doble mayor y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia del convento de la Encarnacion, en sufragio de la señora marquesa viuda de Lendinez.

—Hoy segundo día del solemne octavario á la invencion de las Reliquias de los Santos Mártires; en la iglesia parroquial de S. Pedro, predicará el Sr. don Manuel Jerez y Caballero, cura propio de Villanueva de Córdoba. —Mañana tercera, el Sr. Lic. don Antonio Bogue y Diego, coadjutor propio de la iglesia parroquial de S. Andrés.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro Acántara, se continúan á las oraciones, los ejercicios del mes de las Animas, para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Socorro, en su hermita. — Mañana Nra. de la Blanca, en Santiago.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 25 de Noviembre 3 por 100 consolidado 44.05. — Obligado á 55 95. — Deuda del personal 10 15

Precios en la Alhondiga y fuera de ella de las 2 de la tarde de 25 de noviembre á igual hora del 25 del mismo.

ALHONDIGA.

No hubo venta de granos.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENEDORES.	Fanegas.	Precios
D. Pedro Cadenas.	100	á 68
Cristóbal Jaen.	47	á 64
Antonio Garcia.	17	á 65
Luis	28	á 66
Joaquin Barrena.	160	á 68

CEBADA.

VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
	15	á 36
D. Pedro Cadenas.	100	á 58

—Aceite dentro de la ciudad á 62. id. en los molinos á 50. Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 25 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 67 á 77. —Cebada de 40 á 41. —Fuera de la alhondiga. —Trigo de 68 á 78. —Cebada de 39 á 40. —Aceite en la Calzada de 00 á 50; para el consumo á 51.

—MÁLAGA 24.—Trigo de 65 á 78. Cebada de 00 á 42. Maiz de 37 á 50. Garbanzos de 60 á 100. Habas de 46 á 50. Yeros de 00.50. Alpiste de á 100. Aceite de 47 á 51 rs. arroba.

—JAEN 24.—Trigo de 56 á 64. Cebada de 35 á 36. Habas de 27 á 29. Aceite de 66 á 72.

—GRANADA 24.—Alhondiga. —Trigo de 57 á 64. —Cebada de 36 á 58. —Garbanzos á 57.

—JEREZ 19.—Trigo de 76 á 80. Cebada de 40 á 42. Garbanzos de 70 á 145.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Faustino Garcia Tena

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

TRASPORTES.

CARRUAJES DE DON BENTO FERRER EN TRE CORDOBA Y MADRID. Salen de esta cada tres dias. Despcho de billetes en Cordoba Carrera del Puente, por don Policarpo Vergara.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Salen coches con direccion a Madrid todos los dias pares a las cuatro de la tarde y los impares a las dos. Se espden billetes hasta su salida y con anticipacion de 1 2 3 y hasta cuatro dias.

CARRUAJES DE DON ALFONSO MOTO. Salen para Lucena, Antequera y Malaga, todos los miercoles y sabados por la mañana, se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos. Se despachan en la Carrera del Puente núm. 70.



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE, calle de la Libreria núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm 17.

En Malaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

TAFIETE superior artificial para forrar, solas, butacas, sillones etc. ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora. BRIDAS bruza, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para liaves de caballos. tierca para carruages etc.

ESCOPEYAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas. PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas revolvers.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, mesas, cómodas y sillas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peñoles etc. cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas formones y toda clase de herramientas de carpinteria, telescopios, hierros de cepillos, barrenos, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras. JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer andar a los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos. AMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afitar y de bolillo.

ALFILIBES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos generos espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos a los señores PANDO y ALBA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Malaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

ARRIENDO. El del edificio Hermita, nombrada de S. Sebastian, con su casa aneja, situada en el Campo de S. Anton estramuros de esta ciudad. La persona a quien acomodase, podrá avistarse con D. Ambrosio Crespo, que vive núm. 13 calle de Jesus Maria. 4-3

ELIXIR del Dr. GUILLIE el único autentico preparado por PABLO GAGE

En Paris, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13. Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combátilas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillie, etc.

Los antiguos, que habian dado á las Flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlas y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir su produccion immoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazon y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender qué servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillie en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados. ASMAS, CATARROS, COQUELUCES, RESURRIDOS, TOSIS CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE PECO, etc. En general estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La traquearteria se halla obstruida, el pulmon no se dilata; la respiracion se hace imposible. La naturaleza trata de expulsar ese humor flemático con accesos de tos convulsiva, y el enfermo muere asfixiado si no se le administra prontamente el ELIXIR DE GUILLIE, para suplir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

APoplejia, PARALISIS. El cerebro está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa que desde un humor flemoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humidid conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la pellicula ó membrana cerebral, y inmediatamente hay estacion en la mucosa poco despues de la DIFTERIA Y PARALISIS. No hay mas que un medio, de impedir semejante desgracia; y es el usar el ELIXIR DE GUILLIE, antes, durante y despues del acceso, para impedir que la estacion tenga lugar, ó para oponerla la absorcion, por una desviacion poderosa sobre el tubo intestinal.

BRONQUITIS, ENFERMEDADES DE LOS OÍDOS, TERCIANAS, FIEBRE AMARILLA, COLERA MORBUS, etc. Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamacion violenta, esa inflamacion se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera infeccion purulenta por la bilis, y se declaran las enfermedades de la bilis, y se declaran las enfermedades de la bilis, la fiebre amarilla, las fiebres putridas y biliosas, las tercianas y otras. Para prevenir estos desórdenes, es preciso expulsar del hígado y los intestinos la bilis purulenta producida por la inflamacion; medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, que reune á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti-pesilentas.

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, Espinosa, botica de S. Pablo.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

Tejido Electro-Magnético. Muy eficaz, particularmente en los dolores goticos, reumáticos, nevralgias, jaquecas y otros, y mas que todo en cualquier clase de infartos del pulmon (pleuresia), del abdomen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. La caja 10 reales.

Callos, juanetes, ojos de gallo. El tafean engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raiz en algunos dias, aliviando instantáneamente. Véndese á 10 rs.

Dolores de muelas. El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carie y entorpeciendo, ademas, el nervio dental; todo esto sin alterar la boca. Tiene un olor agradable. Precio 10 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 18 rs.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris. PARIS. - CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital se emplea del modo mas ventajoso para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropeas, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los Srs. Profesores de la Facultad de medicina de Paris, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fouquier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaracion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc. El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera otra hidropea general ó parcial.

Los catarras pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romatizos fuertes; La hemoptisis ó espumas de sangre; Y la afonia ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARIS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que se acompaña.) Veinte años de exito.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

NO MAS CABALLOS CON CORONAS.

Curacion pronta y radical, sin que quede huella alguna, de foscaldas, mataduras y llagas de cualquier clase, haciendo que reaparezca el pelo, por el repador francés, J. B. A. T. En Paris, el frasco, 10 reales. Ventas por mayor con grandes rebajas en Madrid, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR NUMERO 10. Precio por menor, 14 rs. Al por menor á 14 rs. el repador, y 8 los polvos en Córdoba botica de D. Diego Raya.

VENTA Y ARRIENDO.

Quien quisiere comprar ó arrendar las fincas que posee D. Joaquin de Blancas, en la villa y término de Adamuz, puede avistarse con su dueño, que vive en la calle de Sta. Victoria, casa sin núm. junto á la puerta de la Iglesia de dicho colegio.

INTERESANTE.

Casa de los Sres. D. Antonio y D. Rafael Bazo hermanos, calle de Carnicerias se ha recibido una gran partida de maderas de Segura, aserradas y propia para edificios la cual se vende á precios sumamente arreglados; la persona que desee su adquisicion podrá acercarse y con presencia de la clase que elija conocerá la ventaja sobre los precios de las demas de su clase; y aun de la de flandes; advirtiendole que el que llevase arriba de 100, piezas obtendrá una baja del 5 por 100 sobre los precios establecidos por dichos Sres. 45=13

DILIGENCIAS.

La del Norte y Midi de España, ademas de reunir las circunstancias de su inmejorable servicio y la construcción de sus nuevos y brillantes carruages, hace igual rebaja en sus precios que la empresa de Postas Generales, y Madrileña. Asi mismo tiene un servicio de transportes acelerados para todas las lineas de España, cuyos precios son muy reducidos, y sus salidas interrumpidas por un solo dia de intermedio ó sea un dia si y otro no. Se despachan en la Administracion de dicha empresa calle de Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzo.

VENTA.

La de una casa núm. 20 y 21 plazuela del Socorro frente á la hermita, hoy tienda de zapatos; en la misma darán razon de su dueño. 4=2

REZO.

Misas propias de los santos de Córdoba: idem de otros santos nuevos: Oficio del Beato Francisco de Posadas, y oraciones pro muliere pregnante. Se hallan de venta en el despacho de este periódico, y en el taller de encuadernacion, de D. Ricardo Gaeto, calle de Fernando Colon, antes de la Ceniza. 4=4

ESCUELA DE LOUITACION.

Acaba de llegar á esta ciudad, D. Joaquin Dieguez Romero, caballero de la real y militar orden de S. Fernando, profesor de equitacion, examinado, y aprobado por el Excmo. Sr. Director General, de Caballeria. Admite caballos á pupilos con educacion ó sin ella, da lecciones teóricas y prácticas, á señoras y á caballeros. El que tenga por conveniente honrar su establecimiento, puede pasar á el mismo plazuela del Cementerio de S. Nicolás de la Villa núm. 19, ó en su casa habitacion, calle de la Moreria, número 6.

VENTA.

Descripcion del Imperio de Marruecos, en que se trata principalmente de las instituciones, usos, costumbres, etc. de sus habitantes y de la topografia del pais, por Alermon y Dorreguiz. Se halla de venta en la libreria de don Francisco Lozano, á 5 rs. El honor de España. Episodios de la guerra de Marruecos. Novela original de don Rafael del Castillo. Edicion ilustrada con preciosas laminas sueltas. Cada entrega de 16 paginas en cuarto á 6 cuartos. Se suscribe en la misma libreria. 4=1

TURRON.

Ha llegado á esta ciudad el valenciano Pico con un gran sortido de turron de azúcar fino, ordinario, de yema, de leche, de Gijona, y almendras peladillas. Advierte á las personas de gusto que el turron solo se vende en la posada de la Pulla, plaza mayor, y el mas inferior se hallará en el mercado. 4=1

PERDIDA.

La de una cartera, con varios documentos. La persona que la hay encontrado, tendrá la bondad de entregarla en la calle de Carnicerias núm. 30; casa de don Félix Silva, el que dará los señas y una gratificacion. 4=4

TEATRO.

Funcion 4.ª del segundo abono. La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada: Catalina. A 3 rs. A las 7 1/2.